



Jahresbericht eltern.chat 2019



*Kinder kommen mit großer
Weisheit, doch ohne
Erfahrung auf die Welt. Sie
brauchen daher die
Führungskraft der
Erwachsene.* Jesper Juul

- eltern.chat 2 Moderatorinnenschulungen mit 22 Teilnehmenden
- in Zahlen 6 Austauschtreffen mit 58 Teilnehmenden
- 178 eltern.chats mit 834 Teilnehmenden
- 1 Jahresabschlusstreffen
- 4 interne Fortbildungen für ReferentInnen des Katholischen Bildungswerks

Gemeinde	eltern.chats	Teilnehmende
Bregenz	88	427
Lochau	22	97
Rankweil	14	59
Götzis	11	47
Dornbirn	8	39
Wolfurt	6	25
Weiler	5	26
Nenzing	5	23
9 weitere Gemeinden	19	91

Die eltern.chats fanden in 17 verschiedenen Gemeinden statt und wurden von 26 verschiedenen Moderatorinnen durchgeführt.

92% der eltern.chats wurden von Moderatorinnen mit Migrationshintergrund organisiert und veranstaltet, 86% von Moderatorinnen aus dem türkischen Kulturkreis.



eltern.chat TeilnehmerInnen	<p>834 Mütter, Väter, Großeltern, Jugendliche nahmen an den eltern.chats teil 786 Frauen, 48 Männer. 764 der eltern.chat Teilnehmenden (92%) füllten eine Gästekarte aus und wurden somit statistisch genauer erfasst. Aus dieser Auswertung und den Teilnehmerlisten stammen die folgenden Daten.</p> <p>»</p>
Wohnort der Teilnehmenden	<p>Insgesamt kamen die Teilnehmenden aus 44 unterschiedlichen Gemeinden. Die meisten Teilnehmenden kommen aus den Gemeinden, in denen die eltern.chats stattgefunden haben. 2019 kommen die meisten Teilnehmenden aus Bregenz (378), gefolgt von Lochau (89) und Rankweil (50), Götzis (31), Dornbirn (30), Hard (29).</p> <p>»</p>
Kinder	<p>In den Teilnehmerlisten wurden 1924 Kinder der Teilnehmenden erfasst, was auf eine durchschnittlich Kinderzahl von 2 – 3 Kindern pro Teilnehmenden schließen lässt. 29% der Kinder sind unter 5 Jahre 42% der Kinder sind zwischen 5 und 12 Jahre 14% sind zwischen 13 und 17 Jahre 13% über 18 Jahre</p> <p>»</p>
Familiensprache	<p>101 Teilnehmende gaben als Familiensprache deutsch an 402 Teilnehmende gaben eine andere Sprache als ihre Familiensprache an. 350 türkisch 14 arabisch 16 russisch 8 kurdisch Weitere Sprachen waren chinesisch, mongolisch, englisch, rumänisch, spanisch, französisch, polnisch</p> <p>»</p>
Erstkontakt mit eltern.chat und Elternbildung	<p>273 Teilnehmende (36%) gaben an, dass sie das erste Mal bei eltern.chat dabei sind. 49 Teilnehmenden (6%) war schon einmal bei einem eltern.chat dabei und 441 (57 %) haben schon zwei oder mehrere eltern.chats besucht. Von den 273 Personen, die das erste Mal bei eltern.chat dabei waren, gaben 73% an noch nie eine Elternbildungsveranstaltung davor besucht zu haben.</p>

»
Themen und Materialien Die Topthemen bei eltern.chat 2019 waren:
Kinder stark machen 54x
Medien und Kinder 44x
Freizeit mit Kindern 25x
Schlaue Eltern – Schlaue Kinder 14x

»
Resümee 2019 war das Jahr mit den meisten eltern.chats, seit Bestehen des Angebots in Vorarlberg. Die Moderatorinnen erreichten besonders viele türkische Familien, was auf die Herkunft der aktivsten Moderatorinnen zurückzuführen ist. Bregenz war mit über 80 Treffen die „eltern.chat Hauptstadt“. Die Verteilung nach Alter der Kinder blieb wie in den vergangenen Jahren. Eltern von Schulkindern nutzen das Angebot besonders häufig. Auffallend ist der hohen Anteil an Großeltern, die sind bei eltern.chat durch die Anbindung an die Familien vor Ort ganz natürlich dabei. Die Teilnehmenden kommen meist aus der Gemeinde der Gastgeberinnen, 2019 gibt es dabei einen spannenden Ausreißer. In Hard fanden nur 2 eltern.chats statt, es gab aber 30 Teilnehmende aus dieser Gemeinde, die offensichtlich in den Nachbargemeinden an einem eltern.chat teilnahmen.

Wir bedanken uns für die befruchtende Zusammenarbeit mit Supro – Werkstatt für Suchtprophylaxe und für die freundliche Unterstützung der Vorarlberger Landesregierung, dem Bundesregierung für Familien und Jugend, sowie bei allen Vorarlberger Städten und Gemeinden, die unsere Arbeit mit Gastgebergeschenken unterstützen und allen unseren Netzwerkpartnern.

Projektleitung und für den Inhalt verantwortlich
Mag. Wilma Loitz.

